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Au Chalet de la Source 

Assemblée « Extra-Muros » 

Vendredi 21 juin 2024 

18h00 Assemblée ordinaire 
 
 
 
 
 

Selon Ordre du jour. (voir page 3 ) 

19h30  Repas 
 

MENU 

Roti de porc 
Gratin dauphinois 

Dessert 
Café 

Prix : 20 frs. 
Par personne sans les boissons. 

 
Rendez-vous à la gare de Bex à 17h00 

pour grouper les véhicules privés, avec le bus du Club. 

Petit rappel : 
Tous les bénévoles et les jubilaires reçoivent une INVITATION pour le 

repas. 

Délai d’inscription : mercredi 12 juin chez votre : Notre présidente. 

Mail :  presidence@cas-argentine.ch   079 466 84 56 

 ATTENTION cette année pour le repas   

   Chaque participant doit prendre ses couverts.    
 

mailto:presidence@cas-argentine.ch
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Section Argentine 
 

Site internet  www.cas-argentine.ch 

Adresse  Club Alpin Suisse 

 CAS – Argentine 

 CH 1880 Bex 

Présidente Catherine Cosandey 079 466 84 56 presidence@cas-argentine.ch 

Vice-président J.-Jacques Schilt 077 499 93 70 vice-president@cas-argentine.ch 

Caissier Pierre Zürcher 079 696 23 67 caisse@cas-argentine.ch 

Secrétaire Laeticia Cheuvry 076 497 45 72 secretariat@cas-argentine.ch 

Bulletin Pierre Cosandey 079 508 48 08 bulletin@cas-argentine.ch 

Courses Paul Schoop 079 436 74 48 courses@cas-argentine.ch 

Jeunesse Monique Brand 079 582 63 00 jeunesse@cas-argentine.ch 

Refuge des Marc-A. Panchaud 079 680 60 71 refuge@cas-argentine.ch 
Dent du Midi 

Chalet Reynald Epitaux 079 446 35 86 chalet@cas-argentine.ch 
de la Source 

Bus Paul Schoop 079 436 74 48 bus@cas-argentine.ch 

Gestion J.-Jacques Schilt 077 499 93 70 membre@cas-argentine.ch 
des membres  

Webmaster Bernard Grandjean 079 746 33 71 webmaster@cas-argentine.ch 

Environnement J.-Michel Koehler  079 219 67 66 environnement@cas-argentine.ch 

Forêts Christine Faucogney 079 617 17 69 foret@cas-argentine.ch 

 

 

  

http://www.cas-argentine.ch/
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+41 (0)76 596 08 04+- 41 (0)24 498 27 09 

www.refuge-solalex.ch 

   

 

 

 

 

 

Rte de Gryon 27a 

1880 Bex 

024 463 44 41 - hcbsa@groupehcb.ch 

 

 

 

   

Carrosserie Nino SA 
Route Industrielle 5 
1880 Bex 
Info@carrosserie-nino.ch 
www.Carrosserie-nino.ch 
www.nino-cars.com 
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 Section Argentine Bex 
 Club Alpin Suisse 
  

Convocation à l’assemblée extra-muros 
Vendredi 21 juin 2024 à 18 h 00 au chalet de la Source, 
route des Pars 96 à Bex 

Ordre du jour 

1. EXAMEN et approbation du PV de l’assemblée du 18 avril 2024 

2. MUTATIONS 

2.1. Admissions 

2.1.1. Nouveaux membres (individuel) 

• Bloomer  Glenn, Villars-sur-Ollon 

• Bracher  Stuart, Gryon 

• Collado Garcia Arnau, Les Plans-sur-Bex 

• Hübner Myriam, Fully 

• Seiler  André, Bex (réintégration) 

• Hediger Emilie, Bex (réintégration) 

2.1.2. Nouveaux membres (Famille) 

• Varenna Michela & Hick Christina Tracey, Gryon. 

2.1.3. Nouveaux membres (Jeunesse) 

• Eggen Gauthier, Fully (réintégration 

• Eggen Mathilda, Fully (réintégation) 

2.2. Décès 

2.3. Hertig Paul, Bex (membre externe -section principale Bienne) 

3. Communications du comité 
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Le Grotto 

Ruelle du Marché 10 

 024 463 33 34 

grotto04-reservations@hotmail.com 

   

Curchod SA 

Rue Centrale 3 

1880 Bex Tél. 024 463 23 19 

e-mail curchod@curchodsa.ch 

  

 ECHENARD S.A 

GENIE CIVIL 

BETON ARME 

BATIMENT 

REVETEMENTS BITUMINEUX 

 

1880 BEX Tél. 024 463 03 10 

1814 LA TOUR-DE-PEILZ Tél. 021 944 54 08 

1870 MONTHEY Tél. 024 471 71 17 

entreprise@echenard.ch 

   

Le RanchBar 

 

 

 

 

Avenue de la Gare 3, 1880 Bex 

Tél. 024 463 39 70 

  

   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Route des Pars 62 
1882 Gryon 

024 495 71 89 - 079 407 67 22 
info@pousazpaysagisme.ch 

  

tel:+41244633334
mailto:entreprise@echenard.ch
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4. Proclamation des jubilaires 

70 ans  

Frei Erwin, Worb  

60 ans   

Genet André, Genève Schrage Erhard, Glis 

50 ans  

Chevalley Bernard, Leysin Chevalley Pierre-Allain, Mollens 

Durgnat Guy, Bex Mercanton Roger, Gryon 

Stauber Roland, Bex  

40 ans   

Alt Gurung Christine, Lausanne Derivaz Olivier, Monthey 

Paillard Xavier, Bercher Panchaud Marc-Antoine, Ollon 

25 ans   

Grosjean Yann, Yvorne Pellaton Nicolas, Gryon 

Richard Marcel, Bex  

  

5. Divers et propositions individuelles 

 

Mot de la présidente 
Lors de notre prochaine assemblée ordinaire extra-muros, j’aimerais relever 3 
points forts qui se dérouleront lors de celle-ci :  

1. Le Comité et moi-même invitent tous les bénévoles qui œuvrent pour 

notre section. Combien sont-ils ? Que ferait une section du CAS sans tous ces 

bénévoles ?  

 Ce sont environs 70 bénévoles qui offrent du temps, de la compétence 

pour tous nos membres dans de multiples domaines : les courses, le mur 

d’escalade, le refuge, le chalet, la jeunesse, le bulletin, les mercredistes, le site 

internet, la forêt de châtaignes, le bus, la gestion des membres, 

l’environnement et enfin le Comité. Certains bénévoles ont 2 ou 3 casquettes ! 

Pour ne donner qu’un exemple, Laeticia Cheuvry-Papilloud est secrétaire du 

Comité, chef de courses de randonnées été et raquettes hiver et gardienne de 

notre refuge. 

 Alors un tout GRAND MERCI à tous ces bénévoles. 



 Page 8/40 

 Nous recherchons toujours de nouveaux bénévoles avec des idées 

novatrices pour renforcer nos effectifs : chefs de courses pour les actifs et les 

mercredistes, gardiens du refuge, bénévoles du chalet, membres des 

commissions du chalet et du refuge. Nous les accueillons les bras ouverts. En 

retour, vous recevrez satisfaction et plaisir d’avoir aidé notre section à vivre. 

Alors, n’hésitez pas à me contacter. 

2. Nous allons fêter nos jubilaires. Ces membres, fidèles à notre section ont 

25, 40, 50, 60 et même 70 ans de filiation. Les raisons de cette longévité sont 

sans doute les plaisirs, les partages, la camaraderie, l’esprit montagne et 

nature, toutes ces valeurs qui sont le moteur de notre section, qui font chaud 

au cœur et qui plaisent à nos membres fidèles. Merci à tous pour votre 

attachement à notre section. 

3. Cette assemblée se déroule à notre chalet de la Source qui fait bien parler 

de lui actuellement : la construction de la conduite d’eau du réseau public pour 

pallier les éventuels tarissements de la Source, la mise en place d’une 

Commission temporaire qui étudie les améliorations à faire à ce bien tout en 

maintenant son cachet authentique et rustique, la mise en conformité des 

installations etc. Nous avons un chalet situé dans un cadre merveilleux qui 

mériterait d’avoir plus d’attractivité. Alors, passer un week-end là-haut en 

pleine nature est ressourçant. Qu’on se le dise !! 

J’espère vous rencontrer nombreux à cette assemblée que vous soyez 

bénévoles, jubilaires ou membres. A l’issue de cette assemblée, nous 

partagerons un repas offert aux bénévoles et aux jubilaires. L’inscription est 

obligatoire en raison du repas (voir page 2). 

A bientôt 

 Catherine Cosandey 
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Procès-verbal de l’Assemblée ordinaire 
du jeudi 18 avril 2024 à 17 heures 

tenue à l’Hôtel de Ville à Bex dès 20h15 
24 personnes sont présentes, dont 6 membres du Comité 

Accueil par notre Présidente Catherine Cosandey qui nous souhaite la 

bienvenue dans la salle du Conseil, sans boisson. 

Se sont excusés : - 2 membres du comité, le caissier Pierre Zürcher et 

l’intendant du chalet Reynald Epitaux - Michel Godel, Brigitte Rieser, Monique 

Monnet, Claude Jordan, Isabelle Hermosilla, Jean-Michel Amiguet, Caroline 

Meynis, Antoinette Feller, Jean-Michel Koehler, Jacques Théraulaz. 

1. Examen et approbation du PV de l’assemblée générale du 3 février 2024 

Le texte est paru dans notre bulletin N° 2 / 2024 consultable sur notre site 

internet. Pas de remarques. Approuvé à main levée unanime. 

Remerciements à notre secrétaire pour ce long travail. 

2. MUTATIONS : 

2.1. ADMISSIONS 

2.1.1. Nouveaux membres (individuel) 

• Braun Yvonne, Aigle  

• Chevalley Dominique Mme, Troistorrents (Transfert de CAS Monte 

Rosa St-Maurice)  

• Corgnet Juliette, La Tour-de-Peilz (Section principale : CAS Montreux)  

• Ducoulombier Mélodie, Bex  

• Duvaud Ivan, La Comballaz  

• Gaggini Joelle, Clarens  

• Hourugou Clément, Bex (Transfert de CAS Montreux)  

• Larpent Florence, Chesières  

• Linhartova Petra, Caux (Section principale : CAS Montreux)  

• Nottebaere Ulrike, Berne (Section principale : CAS Neuchâteloise)  

• Pulfer Juliane, Ollon  

• Schmid Holger, Vevey (Section principale : CAS Jaman)  

• Urben-Pitschen Anna, Lavey-Village  

• Vaxelaire Dany, La Bresse (France)  
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• Welton Kaagaard Carole, Gryon  

• Zaugg Richard, Gilly  

Joëlle Gaggini est présente ce soir ; elle est la « filleule » de Florence 

Lambelet et a débuté la pratique de la montagne avec les mercredistes. 

Il lui est remis une médaille et nos statuts. 

Jean-Brice Wuillemin de Chernex est également présent ce soir. Il vient 

de rejoindre notre Section (Transfert depuis le CAS Jaman Vevey). Son 

admission figurera dans notre prochain bulletin. Il reçoit également sa 

médaille et nos statuts. 

2.1.2. Nouveaux membres (famille) 

• Bürgler Anouk & Mario, Buttwil (Transfert de SAC Lindenberg)  

• Jean-Mairet Stéphane & Aline, Gryon  

• Mange Vladimir & Dessous l’Eglise Mange Pierrette, Aubonne  

• Öberg Jonas & Nylen, Eva-Lotta, Hovas (Suède)  

• Rey Armelle & Alain, Gryon (Transfert de Mme Rey de la Section CAS 

Gruyère)  

• Robinson Julie, Blonay (Section principale : CAS Jaman Vevey) 

2.1.3. Nouveaux membres (jeunesse) 

• Ben Salem Yanis, Gryon (2007) (Famille) 

• Ben Salem Zacharie, Gryon (2012) (Famille)  

• Chevalley Louis, Chesières (2013)  

• Marulli Mathis, Les Posses-sur-Bex (2012)  

• Rey Lilou, Gryon (2014) (Famille)  

• Sartoni Clément, Aigle (2004) (Transfert de CAS Diablerets Lausanne) 

2.2. DÉMISSIONS 

• Berthoud Katarina, Pully  

• Clavel Jean-Jacques, Bex (Famille)  

• Curchod Monique, Bex  

• De Giorgi Graziano & Huguette, Bex (Famille) Tristesse de notre 

Présidente de « perdre » ces deux membres qui auront toutefois des 

nouvelles de notre Section par leur voisin Paul Schoop, responsable 

des courses et du bus 

• De Riedmatten Emmanuelle, Bex (au 31.12.2024)  

• Guglielmetti Loïc, Bex (Jeunesse)  
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• Klemm Walter, Freiburg (Allemagne) (au 31.12.2024) 

• Mathys Maude, Ollon (au 31.12.2024) 

2.3. DÉCÈS 

• Jean Paillard, le 16 février 2024 Membre d’honneur de la Section  

• Toos Godat, le 1er mars 2024 Membre de la commission du chalet 

• Paul Hertig, le 23 mars 2024 

Nous nous levons et observons une minute de silence en leur mémoire. 

Pierre-André Genet précise que Anna Urben est une réadmission ; elle 

est une membre vétéran. Il demande d’avoir si possible, dans la 

présentation du bulletin, une rubrique « transferts » et une « membres 

externes ». 

Selon listage qu’il a reçu, il y a encore la démission au 31.12.2024 de 

Walter Klemm (beau-frère du Dr Besson de Bex) et Paul Hertig était 

membre externe. Il relève 574 membres + 24 membres externes pour 

notre Section. 

Pierre Cosandey s’interroge si le travail de notre responsable des 

membres Jean-Jacques Schilt ici présent a besoin d’être contrôlé par un 

autre membre ? R. de Pierre-André Genet : il a simplement fait un 

travail de contrôle qui lui a été demandé. Jean-Jacques Schilt nous 

précise que selon sa liste la Section est composée de 599 membres. 

3. COMMUNICATIONS du  Comité 

3.1. par notre présidente, Catherine Cosandey 

• Sortie de 20 clubistes à la base de la Rega à Lausanne sur l’initiative de 

Florence Lambelet que nous remercions. Visite intéressante de 4 h avec 

explications, anecdotes, décollage de l’hélicoptère et son retour, 

hélitreuillage, etc. Comme cette visite était gratuite, les participants 

ont demandé qu’un don soit fait. CHF 200.- ont été virés. 

• J’ai participé à l’Assemblée extraordinaire des présidents et délégués à 

Aarau le 16 mars 2024 tenue suite au refus du budget en novembre 

2023. Le budget revu a été accepté à l’unanimité avec un bénéfice de 

CHF 75’000 (à la place d’une perte de CHF 627’000). La planification 

pluriannuelle a aussi été acceptée. Le groupe d’accompagnement des 

finances composé de 5 présidents de sections suisses (qui a travaillé 

pour revoir le budget) continuera à œuvrer avec le secrétariat 
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administratif du CAS pendant toute l’année 2024. Quant au déficit du 

championnat mondial d’escalade d’août 2023, il est en étude. La 

commission d’examen a demandé d’allouer un montant de CHF 

100’000 à l’enquête externe qui y travaille. Cela n’a pas tout à fait été 

accepté à l’unanimité mais c’est passé.  

• Bulletin : Nous avons mis une page (23/40) de photos de la jeunesse 

pour illustrer leurs activités. Il est proposé de faire de même pour les 

mercredistes. Des photos peuvent être envoyées au bulletinier sur 

bulletin@cas-argentine.ch. 

Q. de Joëlle Gaggini : faut-il des photos de groupes ou des paysages ? 

R. de Catherine : un peu de tout mais de jolis clichés qui représentent 

les activités. Délai rédactionnel au 8 mai (celui-ci figure en couverture 

finale du bulletin). 

Pour le groupe « Orchis » : Florence Lambelet et Joëlle Gaggini s’en 

chargeront. Rosemarie Massy fera cela pour le 2ème groupe « Relax ». 

Pierre Cosandey demande de transmettre les photos par mail et 

surtout pas par WhatsApp qui fait perdre en qualité. 

• Pierre Deladoey détient chez lui le drapeau de la section et se rend aux 

cérémonies des gens qu’il connaît. Sur suggestion de Lili Burger, une 

question vous est posée ce soir : faut-il faire le salut du drapeau à 

chaque cérémonie ? (certains membres ou leur famille refusent). Ne 

serait-il pas plus simple de poser le drapeau à côté du cercueil ? chez 

qui garder ce drapeau ?  Proposition de Paul Schoop de le mettre chez 

la Présidente. Catherine ira en discuter avec Pierre Deladoey qui est 

absent ce soir.  

• Je vous fais part du très joli remerciement reçu du fils de Paul Hertig 

dont la famille a été touchée de la présence du drapeau de la section à 

la cérémonie. 

• NDLR : Ayant été contacté par Catherine, Pierre Deladoey souhaite 

poursuivre tel que précédemment : conserver le drapeau et son 

support chez lui et assumer les ensevelissements, si c’est dans la 

région. Il s’est d’ailleurs arrangé avec Michel Godel pour le remplacer 

ou le seconder dans cette tâche.  Catherine Cosandey contactera la 

famille du défunt (comme le faisait notre précédent président) pour 

mailto:bulletin@cas-argentine.ch
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savoir si elle désire le drapeau à la cérémonie et en informera Pierre 

Deladoey qui continuera à en prendre soin et le stocker chez lui.  

• Mur escalade : j’ai eu beaucoup de plaisir à aller m’y entraîner le 

mercredi soir en compagnie d’une moyenne de 5 à 8 clubistes, dans 

une ambiance agréable. Meilleure fréquentation que l’année passée. 

Remerciements à tous les responsables de ce mur (surtout Raphaël 

Sauge, Ernst Tschanz, Christophe Moret et moi-même). 

• Michel Godel m’a remis des invitations et informations pour la journée 

des quarantenaires qui aura lieu le 19 septembre à Rougemont. Un joli 

programme, mis à votre disposition sur cette table. Un grand Merci à 

Michel pour la bonne organisation, 

• Forêt de châtaignes : Christine Faucogney s’est proposée pour prendre 

la responsabilité de la forêt de châtaignes et nous la remercions 

vivement. Un cahier des charges a été établi par mes soins et une visite 

de la forêt a été faite avec elle. Des bornes manquantes seront remises 

en place afin de délimiter correctement notre parcelle. A la demande 

du garde-forestier, M. Jean-François Rochat, 2 grands hêtres devraient 

être coupés (en « totem » : à 8-10 m de haut) en bordure de notre 

parcelle. Il faut éclaircir les forêts pour la biodiversité et pour 

réintroduire la rosalie des Alpes et autres insectes. Cette coupe, à 

charge de la Commune, amènera également plus de la lumière pour 

nos châtaigniers. La question du sort du bois en découlant est encore 

en suspens. 

• Chalet : le 16 février, nous avons enfin obtenu le permis de construire 

pour la pose de la conduite d’eau potable. Un devis avait été demandé 

à 3 entreprises de la région. Le comité a décidé d’adjudiquer le travail 

à l’entreprise A. Guido & Fils SA de Bex qui collabore avec l’entreprise 

Wehren SA de Gryon pour l’installation sanitaire. Les travaux 

débuteront probablement le 15 mai et dureront environ 3 semaines. 

Notre ancien président, Jacques Théraulaz sera le responsable des 

travaux et suivra leur déroulement. Nous espérons que les travaux 

seront terminés pour l’Assemblée Extra-muros du 21 juin. 

• La Commission temporaire du chalet continue son travail. La parole est 

donnée à Paul Schoop, président de cette commission. 
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Michael Ruchet Tél. 079 218 96 08 

Rte. De Vannel 12 

1880 Bex  

e-mail tsbsaruchet@hotmail.com  

 

   

 

  
 

 
 

 
 
 
 

 
Pharmacie de la Fontaine 
Rue du Cropt 9 - 1880 Bex 
Téléphone : 024 463 33 15 

Email : pharm.fontaine@bluewin.ch 

   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rte des Tioleires 12 1880 Bex 
+41(0)24 463 11 34 info@garage-kohli.ch 

  

Plumettaz SA 
Fabrique de machines pour pose de câbles & treuils 

Route de la Gribannaz 7 – 1880 Bex 

www.plumettaz.com – Tél. 024 463 06 06 

   

 

 

 

 

 

Chemin du Pré-de-la-Cible 4 

1880 Bex 

Tél. : +41 24 463 25 25 

info@vinicole-bex.ch 

www.vinicole-bex.ch 

mailto:tsbsaruchet@hotmail.com
mailto:pharm.fontaine@bluewin.ch
http://www.plumettaz.com/
mailto:info@vinicole-bex.ch
http://www.vinicole-bex.ch/
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« Sur proposition de notre présidente lors du Comité du 27.11.23, il est 

décidé la mise en place d’une « Commission temporaire » (CoTe) au 

sens de nos Statuts (art. 10.1) concernant le Chalet de La Source, 

propriété de notre Section depuis 1934. 

Elle est composée de Mme Catherine Cosandey et de MM. Jacques 

Théraulaz dit Tchi-Tcho (ex. président), Pierre Zürcher (trésorier), 

Reynald Epitaux (intendant) et moi-même. 

L’objectif principal de la CoTe est une étude et analyse complète du 

Chalet. Pour ce faire :  

1. Interroger l’Histoire pour saisir le fil conducteur de la vie de ce bien 

et comprendre les décisions qui ont été prises ou non, 

2. Identifier les points forts et faibles et déterminer les changements 

indispensables à opérer. 

En tant que président, je stimule une réflexion ouverte où l’on ose 

parler de tout, dans un esprit constructif et de respect ! 

Résultats du sondage pour connaître l’avis des membres et des 

utilisateurs de ces 3 dernières années 

Première satisfaction : 62 réponses, soit 51 membres et 11 locataires 

(essentiellement des amis de la Belgique). Sur 51 membres, 8 sont 

d’anciens membres de la commission du chalet (intendants, etc.) Seuls 

27 connaissent peu le chalet alors que les autres l’ont occupé. Cela 

signifie que 50 % parlent en connaissance de cause ! Si nous allions 

dans la direction de ces réponses, voilà ce que deviendrait le Chalet : 

44 demandent que (le chalet) soit alimenté en eau potable au cas où la 

source tarirait… 

40 optent pour un coffret à clé avec code modifiable, en lieu et place 

de l’envoi postal 

39 aspirent à ce que l’espace sanitaire soit transformé et rénové 

37 trouvent le prix correct, en l’état et vu son confort, pour les 
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membres CAS et 14 trouvent trop bon marché pour les non-membres, 

spécialement s’ils bénéficient de la nuitée 

36 privilégient l’entretien courant, tout en maintenant son charme et 

son côté rustique 

32 souhaitent une mise en conformité/aux normes… de pair avec la 

possibilité de pouvoir étendre la location à tout le monde (groupes 

compris) et peut-être augmenter la capacité des couchettes 

33 trouveraient idéal d’avoir un intendant indemnisé à proximité… 

28 désirent que les recettes équilibrent les charges et laissent un léger 

excédent 

26 verraient d’un bon œil l’installation d’un boiler à eau chaude 

(sanitaire & cuisine) 

25 demandent un système de réservation par internet avec un planning 

d’occupation visible immédiatement 

7 se questionnent : Pourquoi pas le vendre ? Au moins y réfléchir… Oui, 

si pas rentable à moyen terme…  

Bonne question : Les jeunes membres du CAS sont-ils intéressés par 

l'utilisation du chalet ? 

Monique Brand précise savoir qu’il a eu été loué par des jeunes et le 

groupe Jeunesse l’a eu utilisé pour ses cours avalanche. 

En résumé…  

Le Chalet de La Source est un « Petit bijou au cœur d’un environnement 

exceptionnel » ! 

- Maintenir son charme, conserver son côté rustique, tout en le 

rendant plus accueillant 

- Mise en conformité aux normes actuelles : incendie, hygiène, 

épuration, sanitaire 

- Transformation de l’espace/volume sanitaire 

- Amélioration de la gestion et des locations : réservations, tarifs, 

règlements des locataires, etc. 

- Dynamiser et renouveler la Commission du chalet en lien avec un bon 

groupe de bénévoles. » 

• Chaleureux applaudissements de l’assemblée. 
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3.2. par notre responsable des courses, Paul Schoop 

• Rétrospective sur la saison hivernale : La météo a rendu les choses 

compliquées à gérer pour les guides et Chefs de courses (CdC). Il a fallu 

slalomer pour déjouer le Bulletin d’avalanche tout en proposant un 

plan B sécuritaire.  Seules 2 courses ont été annulées. J’ai dû moi-même 

annuler mes 3 hautes routes de 5 jours, mais remplacées par 7 belles 

sorties. Un tout grand merci à chacune et chacun ! 

Les membres « Actifs » d’Argentine et de Chaussy ont bénéficié de 53 

propositions soit 63 jours sur la neige : essentiellement des courses à 

la journée. 

Nos 3 CdC hiver (Philippe Haldemann, Jean-Michel Koehler et moi-

même) ont réalisés quasi le 50% du programme : 22 randos à skis qui 

représentent 31 jours sur le terrain. Pour ma part, sur 22 jours de 

courses, j’ai consacré 10 journées spécialement pour les débutants. Il y 

a eu 2 randos en raquettes conduites par Nabia Surchat et Laeticia 

Cheuvry. 

• En matière du respect de l’environnement, plusieurs déplacements ont 

été réalisés en transports publics et d’autres avec le Minibus de la 

Section (je l’ai utilisé 11x pour effectuer plus de 1'500 km). 

Alors que le compteur affichait 101'405 km pour 16 ans de loyaux 

services, le Minibus a fièrement passé l’expertise à Aigle, le 29.02.24. 

Applaudissements de l’assemblée. 

• Formation de Cheffe/Chef de courses : le parcours pour devenir CdC 

est exigeant (au minimum 15 jours de formation, généralement pris sur 

les vacances) avec 2 prérequis obligatoires pour se présenter au cours 

de base de 7 jours : module avalanche/sauvetage de 4 jours et celui des 

premiers secours de 3 jours et enfin celui de Conduite de groupe sur 1 

journée.  

Le coût s’élève à CHF 4'400.- + les déplacements. Grâce aux subsides 

de l’Association centrale CAS, la Section débourse environ CHF 2’000.- 

par candidat. 

La formation exige une bonne expérience et de solides connaissances 

de la montagne, spécialement en météo, orientation, technique alpine, 

préparation d’une course, conduite et gestion d’un groupe. Depuis peu, 
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un Test d’aptitude est effectué à l’entrée du cours. Il peut être 

éliminatoire si le candidat n’est pas en mesure de prouver pendant le 

cours qu’il possède et maîtrise les capacités exigées. 

• Nadine Ruchti, Ardon - candidate Hiver 1 : Elle a réussi les cours 

avalanche et sauvetage. Malheureusement, 3 jours avant le cours de 

base, elle a souffert de maux de dos violents et a dû immédiatement 

stopper toute activité physique pour 3-4 mois. Elle terminera l’hiver 

prochain. 

• François Freymond, Gryon - CdC Eté 1 & Hiver 1 : Il propose déjà des 

courses en été et possède de très bonnes capacités en grimpe. Il est 

membre de la Commission des courses. Au bénéfice d’une formation 

J+S en hiver effectuée en 2011, il pourrait obtenir son statut de CdC 

Hiver 1 CAS, moyennant une formation obligatoire de 4 jours. En 

attente de connaître s’il est disposé à le faire d’ici la fin de l’année. 

• Stéphane Gilliéron, Les Giettes - candidat Hiver 1, présent ce soir : Il 

s’est proposé pour devenir chef de course hiver et est motivé. Il est très 

sympathique, dynamique et très bon skieur, mais doit tout apprendre 

en termes de technique alpine ; il suivra un premier module CAS en juin 

à Lausanne. L’assemblée le félicite et le remercie par ses 

applaudissements. 

• Moniteurs J+S – Affiliés à la Jeunesse Argentine : D’entente et avec le 

soutien de Monique Brand, 4 moniteurs J+S ont exprimé leur intérêt à 

devenir CdC. Le CAS à Berne a confirmé la reconnaissance de : 

1) Grégory Geissberger, Gryon CdC Eté 1 et Hiver 1 

2) Théo Pachoud, Chesières CdC Eté 1 

3) Guillaume Stäubli, Gryon CdC Eté 1 

4) Loïck Heiz, Ollon CdC Eté 1 

moyennant qu’ils suivent le module conduite de groupe le 8 juin à 

Lausanne.  

Il va falloir voir comment les coacher progressivement dans cette 

nouvelle responsabilité en tenant compte de leur disponibilité et de 

leur engagement auprès de la jeunesse qui reste prioritaire. Je trouve 

remarquable leur intérêt et remercie Monique qui soutient cette 
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dynamique ! Si tout se met en place, nous pourrons compter d’ici 

quelques années sur 8 CdC été et 7 CdC hiver ! 

• Applaudissements de l’Assemblée. 

3.3. par notre intendant du Refuge des Dents du Midi, Marc-Antoine 

Panchaud 

• Fréquentation du Refuge depuis le début de l’année : 89 réservations 

prises par téléphones ou mail pour 280 personnes dont 25 ont annulé. 

• Dès le 1er avril, la télécabine des Marécottes est fermée jusqu’en 

décembre 2024 pour démontage et remplacement. C’était la plus vielle 

de ce type encore en activité en Suisse depuis 1968. 

• Le 9 avril dernier s’est tenue, à mon domicile, la commission du Refuge 

avec la présence de notre Présidente Catherine Cosandey et pour la 

dernière fois Pierre Deladoey, après 50 ans d’engagement pour notre 

Refuge. Un grand merci pour tout. 

• Je vous présente 1 des 6 éléments en alu (canal de récupération eau de 

pluie). Celui-ci mesure 5.30 m et est destiné à la paroi ouest de notre 

Refuge. Ils seront tous installés et « raccordés » aux citernes 

extérieures pour la réserve d’eau. 

• Applaudissements de l’assemblée. 

 

3.4. par notre responsable Jeunesse, Monique Brand 

• Le cours avalanche, qui est gratuit pour les jeunes, a ouvert la saison au 

mois de décembre. Participation d’une trentaine de jeunes dont 2 qui 

ne sont pas de la section mais qui ont été accepté car c’est un 

entraînement super important pour qu’ils sachent détecter les dangers 

et utiliser le matériel pour rechercher les victimes avec leur DVA. 

• Cascade de glace à Anzère avec une bonne participation. 

• 4 courses d’excursion à ski : comme il y a des débutants, seule 1 sortie 

a été effectuée tous ensemble. Pour les 3 autres, 2 groupes ont été 

formés avec activité sur deux sites différents. 

Par exemple, Fabien est allé à Arnensee – Feutersoey avec les grands 

et le groupe des petits est resté sur le domaine skiable à skier dans la 

belle poudreuse, puis après le pique-nique, est monter sur le petit 
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sommet en dessus du Col de L’Encrène (au-dessus du ski-lift Luissalet) 

car il faut du temps pour mettre les peaux quand on est débutant ! 

Une autre fois, Fabien est allé au Col des Pauvres et Pointe des 

Savolaires avec les plus grands tandis que le groupe des petits est resté 

à Euzanne et est monté sur la crête. C’était très venteux ; une 

bourrasque a même renversé un des jeunes ! Du coup nous nous étions 

mis à l’abri du vent au chalet d’alpage d’Euzanne pour pique-niquer et 

faire des recherches DVA. 

Lors de la sortie tous ensemble au Col de Torrent, nous étions déjà une 

bonne équipe. En nous retournant, nous apercevons 15-20 personnes… 

nous décidons de leur laisser le col et d’aller sur la crête… mais ils nous 

ont suivis ! Nous avons tout de même eu de la bonne neige en faisant 

la descente avant eux. 

Grâce au MagicPass et à Fabien, Unterbäch (au-dessus de Raron) a été 

découverte alors que l’Allalinhorn programmé avait de très gros 

risques avalanches et une mauvaise météo. C’est une magnifique 

région avec plein de sommets à faire, même si les installations sont un 

peu vieillottes. 

La saison hivernale est finie malgré les 40 cm de neige tombés ces 

derniers jours à Bretaye ! 

• L’escalade débutera ce 27 avril. Beaucoup d’inscriptions : 45 personnes 

avec les moniteurs. Il va falloir scinder en 3 groupes. 

• Au niveau formation, j’ai dû suivre le cours de perfectionnement 

« Coaching ». Je devrai encore faire, ainsi que quelques moniteurs, le 

cours de moniteurs J+S (obligatoire tous les 2 ans). 

• Je précise encore qu’avec le nouveau programme J+S il faut être très 

attentifs en entrant les données car ils peuvent voir les 

« chevauchements » ; par exemple si un jeune est mis 3h00 au foot et 

5h00 au CAS… il n’y a pas de paiement de subsides du tout ! 

• Applaudissements de l’assemblée. 

3.5. par notre vice-président, Jean-Jacques Schilt 

• Quelques informations sur la gestion des membres. Depuis 2022, nous 

travaillons sur le programme Navision. Vous avez certainement 

entendu dire que dès 2024, le Comité Central du CAS changera de 
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programme. Ça sera plutôt vraisemblablement pour début 2025. Un 

produit nommé « Hitobito » sera utilisé pour la gestion des membres 

et des courses par les sections. Mais très peu d’informations ont été 

données. 

• C’est un travail long pour enregistrer les membres et ceci correctement 

afin de pouvoir les trier et éditer des listes. Actuellement nous sommes 

dans une période d’attente. J’espère juste que le nouveau système ne 

sera pas plus compliqué que Navision !!! 

• Applaudissements de l’assemblée. 

3.6. par notre secrétaire, Laeticia Cheuvry 

• Je relate le mail reçu du responsable marketing d’Air Glaciers qui a 

constaté notre sortie de la base Rega à Lausanne et qui nous informe 

qu’Air Glaciers propose aussi de visiter sa base de Sion. Paul Schoop en 

prend bonne note et envisage une sortie avec les CdC. 

4. Divers et propositions individuelles 

• Pierre-André Genet rappelle qu’avant d’entrer au comité, lorsqu’il était 

encore OJ, il avait été nommé afin d’assurer le lien entre la Jeunesse et 

la commission du chalet de la Source. Ça pourrait être intéressant 

d’envisager de réintroduire cette « fonction ». 

• Par ailleurs, Pierre-André Genet rappelle qu’il avait réussi à obtenir la 

formation CdC via l’armée. Il avait demandé s’il pouvait valider celle-ci 

pour le CAS, mais cela n’avait pas été accordé. Monique Brand précise 

qu’il existe maintenant une possibilité depuis cette année car la 

caducité des cours J&S n’existe plus. 

Il faudrait se renseigner s’il est possible de (re)valider auprès du CAS un 

moniteur J&S par 2-3 jours de cours et non pas par une voire plusieurs 

semaines. 

Paul Schoop explique qu’effectivement c’est un peu compliqué. Il y a 

un nouveau module obligatoire « conduite de groupe » pour chaque 

CdC. Renseignements pris, Jean-Michel Koehler qui est 

accompagnateur en montagne reconnu doit également faire ce cours. 

Monique relève qu’effectivement il n’y a pas de jonction réussie à ce 

jour entre la reconnaissance des cours J&S et le CAS. 
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• La parole est donnée à Eliane Comte qui est aussi membre de la 

Commission de Jumelage de Bex avec Tuttligen. Chaque année des 

échanges sont faits entre les sociétés de ces deux villes.  

La Section DAV Tuttligen (qui pratique randonnées alpines de 1 ou 

plusieurs jours / escalade et via ferrata / ski de randonnée ou raquettes 

en hiver) souhaite organiser en 2025 une rencontre avec notre Section 

Argentine par des activités de découvertes de notre région. 

Une délégation de cette section pourrait venir du 27 au 30 juillet 2024 

à Bex pour nous rencontrer en vue de préparer le programme des 

activités possibles en 2025. Eliane pense à la date du dimanche 28 

juillet. 

La Commission de jumelage s’occupe du logement ; notre Section 

devrait prévoir l’organisation des activités de reconnaissance et la 

séance de préparation du 28.07.2024.  

Demain la Commission de jumelage de Bex part 3 jours à Tuttligen ; une 

réunion avec celle de Tuttlingen aura lieu samedi. 

Q. de Paul Schoop : à combien viendront-ils ? Eliane Comte ne sait pas 

encore. Paul précise que l’on peut penser au chalet de la Source. 

Q. de Catherine Cosandey : sur quelle période en 2025 ? 1x ou plusieurs 

fois ? Eliane n’a pas encore de précisions. Elle nous tiendra au courant. 

Il est envisagé que le groupe des mercredistes ou le groupe de la 

jeunesse puissent également organiser quelques choses en 2025. Le 

Club Alpin de Tuttlingen a 2 groupes comme les mercredistes mais aussi 

des actifs qui font de la haute montagne et de la grimpe et qui 

disposent de leur matériel. 

• Jean-Jacques Schilt se souvient d’un échange scolaire fait avec 

Tuttlingen. Il n’y est jamais retourné depuis. Cela lui rappelle de bons 

souvenirs. Eliane Comte précise que les 1ers échanges ont eu lieu en 

1959 sous l’impulsion de Monsieur René-Albert Houriet, alors directeur 

des écoles et oui les échanges scolaires ont toujours lieu, sous la 

direction de la commission de jumelage. 

Remerciements à Eliane pour son engagement. 

• Marc-Antoine Panchaud relate qu’il ira demain présenter son matériel 

pour sa 15ème participation à la Patrouille des Glaciers.  
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Monique précise que Willy Brand est actuellement à Tête Blanche. Il 

s’occupe de la sécurité de la PdG depuis 36 ans. Il a fait – 24° la nuit 

dernière et -10° au plus chaud en journée. Fabien Brand se trouve à 

Stockji entre Zermatt et Tête Blanche qui est un endroit bien exposé, 

entouré de crevasses. Aujourd’hui, il y avait un cumul de 40 cm de neige 

à Bretaye et 30 cm à Gryon. Marc-Antoine précise qu’il y a eu plus de 

neige dans notre région que sur la région de Tête Blanche qui subit 

toutefois bien du vent. 

• Catherine Cosandey rappelle que notre prochaine assemblée se tiendra 

le vendredi 21 juin au Chalet de la Source avec repas des bénévoles et 

fête des jubilaires, tel Marc-Antoine qui atteint 40 ans cette année. 

 

L’assemblée est levée à 21h43, sous les applaudissements. 

Laeticia Cheuvry-Papilloud  

Aurore Boréale le 10 mai 2024, 23h26 en descendant du col du Grd. St 

Bernard, Côté CH, photo par Daniela Cropt 
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Activité des mercredistes du 1ème Trimestre 2024 

Date Activité Lieu CdC Nbre 
pers. Commentaire 

10.01.2024 
RQ 

Oudiou Les 
Mosses  Brigitte 9 

Une belle neige au-dessus 
de 1'400m 

Ski piste Anzère Emile 8 
Beau soleil et neige 
presque parfaite ;-))  

25.01.2024 RQ L'Arpille Florence 11 
Des clés de voiture perdues 
et retrouvées 

20 - 
27.01.2024 Ski piste Les Dolomites Emile 

6 vs 
9 

Une belle semaine de ski de 
piste  

31.01.2024 RQ Tignousa - Hotet 
Weisshorn Dora 6 

Neige tassée, conditions 
pas terribles. La couronne 
des 4'000 toujours aussi 
belle 

07.02.2024 
Marche Aigle Leysin Brigitte  8 Une bonne remise en 

marche   

Ski piste Grimentz  Emile 9 Skier su les 2 versants, 
sympa  

14.02.2024 Marche Autour du Lac de 
Bret 

Florence 18 Une belle région 

21.02.2024 Marche 
Branson les 
Hauts de Fully 
Branson  

Brigitte 12 Et revoilà les bulbocodes  

28.02.2024 Marche 
Les Pléiades 
sans neige mais 
avec fondue 

Dora 20 Faut savoir se réinventer !!! 

06.03.2024 Marche Autour d'Autigny 
FR  Emile 10 Des chemins forestiers 

quelque peu boueux 

13.03.2024 

Marche 

Le vallon de 
l'Aubonne, 
l'Arboretum et 
des virages 

Florence 10&4 
Découverte d'une belle 
région et un musée CFF 
original à l'orée du vallon 

Ski piste Saas Fee  Emile 4 
Les neiges de mars un régal 
avec en filigramme le 
drame de Tête Blanche 

20.03.2024 Marche 

Vernayaz - vallée 
du Trient - 
chemin des 
dilligences 

Brigitte 15&5 

Rando bien équilibrée avec 
2 bonnes grimpée et la 
descente via l'historique 
chemin des dilligences  

27.03.2024 Marche 
Monthey Piste 
Vita - Muraz - 
Collombey  

Emile 0 
Course reportée il a plus 
qu'une fois!! 
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Ce qu’on peut découvrir lors des randos des mercredistes 

  

oh ça monte –  
oups faut monter par là ? 
faut mettre les bottes ?! 

 Après l’effort et les 

impressions la récompense 
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La jeunesse en cours de formation 

Le 27.04.2024 Vers-Cort / Corbeyrier 

 

De la théorie……  à la pratique 
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Récits de courses 

 

 

 

Lu 11 mars 2024, Col du Fenestral 
Très jolie sortie pour 
rester en forme, à 
l’occasion d’une 
journée ensoleillée… 
et sans aller trop loin !  

Au départ d’Ovronnaz, 
nous rejoignons par la 
forêt, le Col du 
Fenestral. Belle mon-
tée hivernale dans de 
bonnes conditions et 
une neige légère, 
récente et poudreuse. 
Trois dames au rythme 

dynamique pour atteindre le Col en 3h30, petites pauses comprises pour + 
1100 m. 

Margaux Kataria, Corinne Blondet, Nicole Méda, 

Paul Schoop, chef de course et rédacteur 
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Ma 19 mar. 2024, Wildstrubel 3'242 m 
Haute Route Bernoise – Plan B / mars 2024 

 

Les conditions météorologiques étaient compliquées et n’offraient pas la 
sécurité pour s’engager sur la HR Bernoise. Paul Schoop, notre chef de course 
nous propose un « Plan B » mémorable ; Nous ferons d’abord 2 courses à la 
journée (Col Ouest de Barasson et Col de Fenestral) avant de goûter à deux 
splendides journées au-dessus de Loèche-les-Bains, au départ du Col de la 
Gemmi ! 

Le début de notre aventure commence à bord du téléphérique qui nous 
mènera jusqu'à la Gemmi 2'315 m. Nous quittons les paysages verts et 

printaniers pour retrouver la neige. Notre objectif du jour : le Daubenhorn 
2’942 m. La montée +650 m, dans des traces de qualité est rendue difficile par 
la chaleur. Mais peut-on se plaindre qu’il y ait trop de soleil ? Nous parvenons 
au sommet d’hiver puis après un bref passage à pied à la croix sommitale. Belle 
récompense. De là, nous observons l’itinéraire que nous prendrons le 
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lendemain pour l’ascension du Wildstrubel qui culmine à 3’242 m. La descente 
dans la neige lourde puis cartonnée met à l'épreuve notre technique de ski. 

En fin d’après-midi, une dernière montée nous permet de rejoindre la 
confortable Lämmerenhütte perchée à 2'501 m. Les cartes sont sorties, et 
quelques parties de jass animent la soirée en attendant le copieux souper.  

Le deuxième jour nous 
débutons l'ascension du 
Wildstrubel Mittelgipfel 
3’242 m à 7h45. La montée 
est magnifique, rafraîchie par 
une brise glaciaire bienvenue. 
Le Wildstrubelgletscher, 
recouvert d’une très bonne 
couche de neige, n’oblige pas 
d'encordement. Au sommet, 
la vue à 360° est 
époustouflante, dévoilant les 
4000 mythiques. La descente, 
d'abord sur une neige de 
qualité, se transforme 
progressivement en une 
descente « cartonnée ». À 13 
heures, notre périple se 
termine sur la terrasse du 
Gemmi Bergbahn, où nous 
avons la chance d'observer 

un Gypaète Barbu tournoyant 
majestueusement au-dessus de nous… 
une cerise sur le gâteau de cette aventure 
inoubliable en montagne ! Merci à Paul 
Schoop et à toute l’équipe pour ce s 
moments inoubliables. 

Marion Fischer Pascale Petiet, Margaux 
Kataria, Holger Schmid, Valentin Stefan, 

Christophe Jaquier. Valérie Murset, rédactrice. 
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Lu 25 mar. 2024, Col des Ecandies - 2'793 m 
Superbe journée ensoleillée et aux conditions optimales pour un ski de délice 
dans les petits vallons et couloirs du Val d'Arpette. Poudreuse de qualité qui 
permet à chacun de s’en donner à coeur joie !  

Montée en télésiège à la Breya pour 14.-, une bonne manière de gagner du 
temps et de se retrouver 
rapidement dans la zone 
plus sauvage du Val 
d'Arpette. La trace de 
montée est bien 
marquée et le dénivelé 
de +1000 m est avalé en 
2h45. Quelques coulées 
nous obligent à rester 
vigilants, spécialement 
dans la partie 
supérieure.  

Un dernier reck nous amène au 
Col pour admirer le glacier du 
Trient et se rassasier. En fin de 
journée, chacun met la main à la 
pâte pour goûter à une 
excellente fondue et salade de 
fruits. Moment festif où chacun 
raconte ses histoires, ses projets, 
anecdotes de vie et de montagne 
! 

Pierre-Alain et Catherine Lugeon, 
Margaux Kataria, Christine Berthaud, 
Nicole Méda, Nicky Morard, Bertrand 
Croisier. Paul Schoop, chef de course 

et rédacteur. 
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Sa 13 avril 2024, Vallée blanche, Chamonix 
Magnifique sortie dans les Alpes 
françaises, précisément dans la région du 
Mont-Blanc réputée pour son sommet du 
même nom et en hiver pour sa splendide 
« Vallée Blanche » qu’il faut avoir fait au 
moins une fois dans sa vie ! 

Nous avons deux jours pour explorer et 
goûter aux pentes enneigées des glaciers 
du Géant et du Tacul, avec un 
ensoleillement maximal et des conditions 
de ski exceptionnelles  

Le minibus du Club Alpin Suisse (CAS), 
assure un trajet confortable et sécurisé 
vers Chamonix. La montée en 
téléphérique jusqu'à l'Aiguille du Midi 
nous offre une vue panoramique 
spectaculaire sur les sommets alpins environnants. Belle ambiance ! Le vent 
latéral balance la cabine où nous sommes serrés comme des sardines ! Il fait 
tellement beau que tous les skieurs et montagnards souhaitent profiter de 
cette journée.  

Une descente mythique, 
toujours majestueuse et 
impressionnante au travers 
des crevasses et des séracs. 
Le départ de l’Aiguille du 
Midi par l’arête provoque 
quelques frissons... Les 
crampons – que certains 
utilisent pour la première fois 
– sont efficaces et la barrière 
aux pieux métallique rassure 
! Nous sommes à 3'842 m et 

descendrons de -2000 m sur une distance d’environ 14 km. Les plus mordus 
d’entre-nous font deux fois la descente dans la même journée ! 
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Après une première journée 
passée à skier sur le glacier, nous 
dormons au Refuge du Requin 
niché au cœur des montagnes à 
2'516 m. L'atmosphère 
chaleureuse et les échanges 
animés entre les 9 membres du 
groupe contribuent à rendre cette 
expérience mémorable.  

Dimanche, nous optons pour une 
aventure en peau de phoque, avec 
une montée sur le glacier du Géant 
en direction de la Pte d’Helbronner 
3'462 m. Le regel rend l’usage des 
couteaux indispensable. Un bref 
passage technique donne du fil à 
retorde mais chacun s’accroche… 
La vue imprenable sur les 
nombreux sommets est à couper le 

souffle, récompense nos efforts et renforce notre détermination. 

Deux jours inoubliables… 
dans une ambiance de 
groupe exceptionnelle et 
grâce à une organisation 
impeccable de notre chef 
de course. Chaque aspect 
était minutieusement 
planifié, permettant à 
chacun de profiter 
pleinement de cette 
expérience en haute 
montagne. 

Catherine et Pierre-Alain 
Lugeon (adjoint), Séverine Badan, Frédérique Martinez, Pascale Petiet, Valentin Stefan, 

Elliott Duplan. Paul Schoop, chef de course. 

Stéphane Gilliéron, rédacteur 
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Christophe Griessen, marbrier diplômé 
Pierres naturelles 

Monuments funéraires – décorations – Bassins 
Route de Vannel 2 – 1880 Bex 

www.marbrerieglad.ch 
+41 79 672 59 64 – info@marbrerieglad.ch 

 
 

   

  
 

  

 

 

http://www.marbrerieglad.ch/
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Chemin du Perey 1 
CH – 1880 Bex 
Tél. +41 24 463 34 72 vins@rapazfreres.ch 

   

Agence AXA, Rue Centrale 18, 1880 Bex, Tél. 24 468 44 44 – e-mail : 

jeremy.normand@axa.ch 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stauber Roland & Fils 
Chemin Philippe-Allamand 1 

1880 Bex 
+41 24 463 23 30  

  
 
 
 
 
 
 
Offre aux membres du CAS-Argentine 
30% sur tous les articles – Un grand Merci 
 
Rte. de Massongex 4, 1880 Bex 
Tél. 024 463 48 78 -  www.shopstartgate.com 

 

 

 

 

Garage Alpauto  

Avenue Centrale 108 

1884 Villars-sur-Ollon 

Tél: 024 495 72 35 

E-mail: info@garagealpauto.ch 
 

   

mailto:vins@rapazfreres.ch
tel:+41244632330
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Coin de la Sympathie 
In memoriam 

 

Paul Hertig 

 

Décédé le 23 mars 2024 

Il fait ses débuts dans le CAS OJ à 18 ans à Bienne 

où il passe membre CAS en 1973. En 2005, il 

rejoint notre Section Argentine comme membre 

externe. 

Il déménage en 2006 à Gryon. Il était très actif 

dans notre section avec les mercredistes. 

A son palmarès, plus de 30 sommets en dessus de 4'000 m et maintes 

escalades. 

En 2009 il fête ses 80 ans avec son petit fils au Breithorn sur les hauteurs de 

Zermatt. 

Les plus anciens des nôtres garderont l’image de Paul avec sa légendaire pipe 

lors du tour du massif de l’Argentine à l’occasion de ses 80 ans ; il a dû à 

maintes reprises la rallumer.  

Ces dernières années, il les passe à Bex depuis 2013. 

 

Nous gardons de lui de bons souvenirs 
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Rle du Marché 9 
1880 Bex 

Tél. 024 463 17 13 
info@lachablaisienne.ch 

  

  

 
 
 
 
 
 
 

 
 

CHOCOLATERIE - CONFISSERIE 
La Barboleuse – 1882 Gryon 

024 498 18 51 –  
www.boulabgeriecharlet.ch 

 

   

  

Route des Courtraits 5 

1880 BEX 

Mobile 079 460 81 

mgc@bluewin.ch  

   

 
 

 

 
 
 

Rue Centrale 41 
1880 Bex 

Tel : 024 463 33 98 

mailto:info@lachablaisienne.ch
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Travaux Chalet de la Source le 8 juin 2024 
Des membres de votre famille, vos enfants, vos amis sont aussi les bienvenus. 
Comme d’habitude le petit déj et le repas de midi vous sont offerts, pour 
votre peine. 
L’intendant et la Commission du Chalet espèrent l’inscription de nombreux 
bénévoles ! 
Pour vous inscrire, délai 6 juin : 
Mail de l’intendant : elemec46@gmail.com 
Natel ou SMS : 079/446.35.86 
Merci d’avance pour votre contribution :  l’intendant : Reynald Epitaux, les 
membres de la Commission : Bluette Kohli, Eric Burger, André Van Meir. 
 

 

 

 

 

 

 

 

Dernières nouvelles du chalet :  

• Les travaux de la construction de la conduite d’eau potable 
commencent le 15 mai 2024 et se termineront environs 3 semaines plus 
tard.  

• La commission temporaire et la commission permanente du chalet 
travaillent sur différents dossiers d’amélioration de l’infrastructure de 
ce chalet. Ils concernent la mise en conformité du système d’épuration, 
de l’hygiène de l’eau, des normes incendie et de l’entretien de la 
source. D’autres discussions concernent le mode de fonctionnement : 
tarification, réservations et cahier des charges de l’intendant et de la 
Commission. Cette 1ère étape devrait être effectuée pour la fin de 

mailto:elemec46@gmail.com
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l’année 2024 et nous vous en ferons part lors de l’assemblée générale 
2025. Ensuite, nous pourrons étudier l’amélioration des sanitaires lors 
d’une 2ème étape qui n’est pas encore définie dans le temps. 

La Commission permanente (citée ci-dessus) et la Commission 
temporaire présidée par Paul Schoop et constituée de MM Jacques 
Théraulaz, Reynald Epitaux, Pierre Zürcher et Catherine Cosandey. 
 

Vos Dons précieux 
Lors de l’AG de février 2024, vous avez demandé la possibilité de verser des 
dons pour le chalet ou le refuge. 
Grâce à ce code QR, vous pouvez soutenir nos projets futurs. 

 

 

 

 

 

 

Un grand 
MERCI ! 
 

   

 

 

 

 

 

 Rue Centrale 140 +41 24 495 22 10 

 1884 Villars s/Ollon info@ess-villars.ch 
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La saison d’hiver se termine gentiment 

 
Et la route pour les activités de l’été est ouverte 

 
 

Consultez nos propositions de courses sur notre site WEB 
ou les propositions des mercredistes via son coordinateur 

J.-P. Oberson, jp.oberson@bluewin.ch 
 

 
 
Impressum  
Photo de couverture : Le Rhododendron blanc, une exclusivité de la Rando de fin juin 2023 
sur la Crète des Mounins, Catherine Cosandey 
Photo 4ème page de couverture : Arrivée au sommet du Wildstrubel, par Paul Schoop -
début randonnée Etang des 30 pas, par Laeticia Cheuvry 
Photos des récits de courses sont réalisées par les membres participant à ces sorties 
Rédaction et mise en page : Pierre Cosandey, bulletin@cas-argentine.ch 
Prochain délai rédactionnel 28.08.2024 
Tirage papier 150 ex. envoi par courriel 450 ex., et publication sur 
site www.cas-argentine.ch 
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